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АННОТАЦИЯ

В этой статье рассматривается принцип работы вспомогательной силовой установки (ВСУ) в авиации на примере ВСУ ТА-6А. Мы подробно проанализировали роль ВСУ в современных самолётах и её значение для безопасности полётов. В статье прописана теория о работе различных систем и компонентов ВСУ, такие как двигатели, генераторы, топливные баки и трубопроводы. Так же идет описание роли ВСУ в обеспечении электроэнергии и пневматики самолёта, как ВСУ используются для запуска основного двигателя самолёта, а также для обеспечения электропитания и давления воздуха во время полёта. Кроме того, мы описали использование ВСУ для обеспечения энергией и давлением воздуха в случае отказа основных систем самолёта.
ABSTRACT
This article discusses the principle of operation of the auxiliary power unit (APU) in aviation using the example of the TA-6A APU. We have analyzed in detail the role of the APU in modern aircraft and its importance for flight safety. The article describes the theory about the operation of various systems and components of the APU, such as engines, generators, fuel tanks and pipelines. There is also a description of the role of the APU in providing electricity and pneumatics to the aircraft, how the APU is used to start the main engine of the aircraft, as well as to provide power and air pressure during flight. In addition, we described the use of the APU to provide energy and air pressure in the event of a failure of the aircraft's main systems.
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Вспомогательная силовая установка — это источник горячего сжатого воздуха и электроэнергии постоянного и переменного тока для питания систем воздушного судна. 
Вспомогательная силовая установка самолета представляет собой независимую силовую установку, предназначенную для обеспечения энергией и пневматикой различных систем во время стоянки, руления на земле, а также для обеспечения энергией и пневматикой основных двигателей перед их запуском. Вспомогательная силовая установка обычно размещается в хвостовой части самолета и работает на керосине или другом топливе, используемом воздушными судами. Вспомогательная силовая установка также может обеспечивать запуск основных двигателей самолета.

Обычно вспомогательная силовая установка состоит из газогенератора (газотурбинного двигателя), генератора электроэнергии, компрессора для обеспечения пневматикой и других вспомогательных систем. Вспомогательная силовая установка играет важную роль в обеспечении надежной работы самолета в различных условиях эксплуатации.
Рассмотри вспомогательную силовую установку ТА- 6А, которая чаще всего устанавливается на борт таких самолетов, как ТУ-154, ИЛ-62М, ИЛ-76, ТУ-144, ИЛ-86М, ТУ-22М. Эта вспомогательная силовая установка может быть использована для питания бортовой электросети как переменным, так и постоянным током на земле и, что важнее всего, может быть применена для этой же цели в полете при выходе из строя основной системы. Сама по себе установка представлена в виде одновального газотурбинного двигателя с отбором воздуха за компрессором. Это говорит о том, что главные характеристики вспомогательной силовой установки ТА-6А - расход, давление и температура отбираемого воздуха. Состоит это устройство из нескольких основных элементов. Первый основной узел включается в себя редуктор со стартер-генератором. Имеется также генератор переменного тока, а также несколько других навесных агрегатов. Все они необходимы для того, чтобы обеспечить нормальную работу двигателя. В качестве компрессора используется трехступенчатый диагонально-осевой элемент. 
Во время работы вспомогательной силовой установки атмосферный воздух будет всасываться при помощи компрессора через сетку и радиально-круговой вход. В компрессоре имеется три ступени, после прохождения которых воздух сжимается и подается в кожух газосборника. Отсюда основная масса отобранного вещества поступает в камеру сгорания. Оставшаяся часть может перепускаться в улитку выхлопного патрубка и через выхлопной патрубок выводиться обратно в атмосферу, а может и поставляться потребителю. Стоит отметить, что воздух, который поставляется в камеру сгорания, разделяется на два потока - первичный и вторичный. Что касается первичного потока, то он поступает в зону горения через испарительные трубки, а также отверстия в головке жаровой трубы. Через эти же испарительные трубки подается также и топливо из пускового коллектора. Второстепенный поток следует через определенное количество отверстий. После их прохождения он попадает в тот же отсек, что и вещество с первого потока. В этой емкости происходит смешение этих потоков с газом, что позволяет добиться нужного температурного режима всего газового потока, входящего непосредственно в турбину. Стоит также отметить, что в стенках камеры имеются щели. Через них небольшое количество воздуха проходит внутрь и используется там для того, чтобы охлаждать стенки камеры. 
The auxiliary power unit is a source of hot compressed air and AC and DC electrical power to power aircraft systems.

An aircraft's auxiliary power unit is an independent power unit designed to provide power and pneumatics to various systems during parking, taxiing on the ground, and to provide power and pneumatics to the main engines before they are started. The auxiliary power unit is usually located at the rear of the aircraft and runs on kerosene or other fuel used by aircraft. The auxiliary power unit can also provide starting power to the aircraft's main engines.

Typically, an auxiliary power unit consists of a gas generator (gas turbine engine), an electrical generator, a compressor to provide pneumatics, and other auxiliary systems. The auxiliary power unit plays an important role in ensuring reliable operation of the aircraft under various operating conditions.

Consider the TA-6A auxiliary power unit, which is most often installed on board aircraft such as TU-154, IL-62M, IL-76, TU-144, IL-86M, TU-22M. This auxiliary power unit can be used to provide both AC and DC power on the ground and, most importantly, can be used for the same purpose in flight if the main system fails. The installation itself is presented in the form of a single-shaft gas turbine engine with air bleed behind the compressor. This suggests that the main characteristics of the TA-6A auxiliary power unit are the flow rate, pressure and temperature of the bleed air. This device consists of several main elements. The first main unit includes a gearbox with a starter-generator. There is also an alternator, as well as several other attachments. All of them are necessary to ensure normal engine operation. A three-stage diagonal-axial element is used as a compressor.

During operation of the auxiliary power unit, atmospheric air will be drawn in by the compressor through the mesh and radial-circular inlet. The compressor has three stages, after which the air is compressed and supplied to the gas collector casing. From here, the bulk of the selected substance enters the combustion chamber. The remaining part can be bypassed into the exhaust pipe volute and discharged back into the atmosphere through the exhaust pipe, or can be supplied to the consumer. It is worth noting that the air supplied to the combustion chamber is divided into two streams - primary and secondary. As for the primary flow, it enters the combustion zone through evaporation tubes, as well as holes in the head of the flame tube. Fuel from the starting manifold is also supplied through these same evaporation tubes. The secondary flow follows through a certain number of holes. After passing through them, it ends up in the same compartment as the substance from the first flow. In this container, these flows are mixed with gas, which makes it possible to achieve the desired temperature regime for the entire gas flow entering directly into the turbine. It is also worth noting that there are cracks in the walls of the chamber. Through them, a small amount of air passes inside and is used there to cool the walls of the chamber.
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